

#Caleidoscopio Democrático

Participación electoral desde el extranjero

**Mauricio
Huesca
Rodríguez***

El proceso de votación para la Jefatura de Gobierno se realizó mediante tres modalidades: electrónica por internet, postal y presencial. En total se registraron 50 mil 282 electores en la Lista Nominal del Electorado Residente en el Extranjero. De estos resultó lo siguiente: 38 mil 439 optaron por la modalidad electrónica, 8 mil 708 por la modalidad postal y 3 mil 135 por la modalidad presencial, con un adicional de hasta 34 mil 500 personas que podían votar sin registro previo en los consulados. En la electrónica se registraron 34 mil 325 votos, representando un 89.3% de participación; en la postal se recibieron 7 mil 166 votos, con una participación del 82.3%, mientras que en la presencial la votación alcanzó un 11.6%, con 4 mil 382 votos registrados en total, incluyendo aquellos sin registro previo. En total, la participación general de los residentes en el extranjero fue del 54.1%, con 45 mil 873 votos emitidos. La elección de la Diputación Migrante también mostró una alta participación en la modalidad electrónica: ahí fueron 34 mil 325 votos emitidos, lo que representó un 89.3% de participación; en postal se recibieron 7 mil 35 votos, con una participación del 80.8%, mientras que en presencial, al igual que en la Jefatura de Gobierno, se registraron 4 mil 382 votos. La participación total para la Diputación Migrante fue del 53.95%, con 45 mil 742 votos emitidos. El proceso electoral 2023-2024 mostró una destacada participación de los residentes en el extranjero, especialmente a través del voto electrónico, que fue la modalidad preferida con el mayor porcentaje de participación. La coalición PAN-PRI-PRD lideró tanto en la elección de Jefatura de Gobierno como en la de Diputación Migrante. Estos resultados reflejan el compromiso de la ciudadanía en el extranje-

ro con el futuro político de la Ciudad de México y la efectividad de los mecanismos de votación implementados para facilitar su participación. 🍷

**Es licenciado en derecho y maestro en derecho internacional por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey. Desde septiembre de 2017 es Consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).*

